

4 Économie

Institut du pétrole et du gaz / Remise de diplômes de la première promotion "Gabriel Tchango"

Une première pour notre pays

Willy NDONG

Port-Gentil/Gabon

FRUIT d'un partenariat public-privé entre l'État gabonais et les sociétés pétrolières (Total Gabon, Perenco, Addax, Eni et Shell Gabon), l'Institut du pétrole et du gaz (IPG), a livré vendredi dernier sa première cuvée 2014-2015 de diplômés, spécialisation au Master Génie Pétrolier. C'était en présence de plusieurs ministres dont Pacôme Moubelet-Boubeya (Enseignement supérieur), Gabriel Tchango (Commerce) et Etienne Ngoubou (Pétrole et Hydrocarbures).

Les 15 "cracks", tous titulaires au départ d'un diplôme d'ingénieur en génie chimique, génie mécanique, génie des procédés, génie civil, génie hydraulique ou bac+5 système LMD, ont été 17 mois durant, formés dans les domaines de la géosciences, du forage des puits (architecture et productivité) et des opérations d'installation de production surface... Au cours de cette



Photo : Willy Ndong

Christelle Efoua, la

formation, la gent féminine a véritablement été à l'honneur. En effet, le major de cette première cuvée baptisée "Gabriel Tchango" est une dame, Christelle Efoua, qui a obtenu une moyenne de 16,2/20, suivie d'Eudoxie-Jessica Ndombi (15,4).

Tout en remerciant les différents partenaires de ce projet, et l'abnégation des apprenants, Marc-Antoine Igondjo, directeur général de l'IPG, a expliqué que « la formation dispensée vise

ainsi à apporter aux étudiants l'ensemble des connaissances et compétences nécessaires à l'exercice de leur futur métier dans chacun des secteurs d'activité de l'exploration et la production dans le secteur pétrolier».

Il a ajouté que les lauréats du jour sont l'incarnation de l'excellence prônée au plus haut niveau: « En effet, c'est une première historique pour notre pays, qui vient de former sur son sol des jeunes compatriotes, désormais ca-



Photo : Willy Ndong

Les premiers diplômés de l'IPG posent avec leur parrain Gabriel Tchango.

dres supérieurs dans des métiers aussi pointus que ceux du pétrole. Occasion pour moi ici de remercier les sociétés pétrolières pour cet appui, malgré la crise pétrolière», a-t-il encore fait savoir.

Pour sa part, Christelle Efoua, la majeure, a elle aussi remercié les autorités et les différentes compagnies pétrolières, qui ont contribué à matérialiser ce projet. « Nous sommes les premiers ambassadeurs de cette école. Nous ferons

donc tout pour la valoriser, tout en vous indiquant que notre souhait le plus ardent est de servir notre pays», a-t-elle poursuivi.

Le ministre du Commerce, Gabriel Tchango, quant à lui, s'est tout naturellement réjoui du choix porté sur sa personne pour être le parrain de cette première promotion.

« Permettez-moi d'exprimer ici, à la fois l'honneur et la profonde émotion qui m'habitent. Cet honneur et cette émotion se rapportent au

choix porté sur ma modeste personne pour parrainer la cuvée inaugurale de ce prestigieux établissement». Il a également indiqué que sa posture lui confère le droit d'accompagner ses filleuls, en vue de leur insertion professionnelle. « À ce sujet, vous pourrez compter sur ma disponibilité et mon engagement», a-t-il assuré.

A l'issue de ces allocutions, les différents impétrants ont reçu leurs diplômes de fin de formation, ainsi que plusieurs présents.

Pétrole

Shell et Total Gabon célèbrent les 30 ans de Rabi

I. M'B.

Rabi / Gabon

Pour cet anniversaire, ces deux majors ont aussi évoqué les défis nouveaux de l'industrie pétrolière.

« LA découverte en juin 1985 du champ de Rabi, plus gros gisement de pétrole sur terre jamais découvert en Afrique subsaharienne, a été une étape importante dans l'histoire de l'industrie pétrolière», a déclaré Godson Njoku, président directeur général de Shell Gabon, lors de la célébration, jeudi dernier, des 30 ans de Rabi, sur le site même. En présence des ministres du Pétrole et du Commerce. Une découverte qui, a-t-il ajouté, a offert plusieurs perspectives en termes d'emplois, de nouvelles technologies et de contribution au développement économique du Gabon. Parlant justement de Rabi,

le directeur général de Total Gabon, Henri Max Ndong-Nzue, a rappelé les chiffres clés de ce gisement. En effet, Rabi porte sur une superficie de 52 kilomètres carrés, soit 13 kilomètres de long sur 4 kilomètres de large. L'équivalent de toute la zone de Libreville comprise entre Owendo et l'aéroport.

On note aussi que Rabi, c'est l'accumulation de 1,6 milliard de barils en place, plus de 20 fois la production nationale de pétrole en 2014. Entre 1995 et 1998, le champ, alors à son plateau, a produit à lui tout seul plus de 220 000 barils par jour. L'équivalent de la production totale de pétrole actuelle de notre pays. Le directeur général de Total a mentionné que la célébration des 30 ans de Rabi, c'est aussi des défis nouveaux que doivent relever les majors du pétrole au Gabon. À savoir, maximiser la production des champs actuels, précisé-



Photo : I. M'B.

ment celui de Rabi. Les autres défis sont la réduction des coûts, l'amélioration de l'efficacité opérationnelle, mais aussi que « la révision du cadre contractuel soit possible avec l'introduction de mesures incitatives pour les champs marginaux, afin d'accroître le taux de récupération».

Au sujet des champs margi-

naux et des défis qu'ils représentent pour l'industrie pétrolière gabonaise, le discours du ministre du Pétrole, Etienne Ngoubou va dérouter plus d'un invité. De part sa teneur et l'élan de pro-activité qu'il a imprimé sur les employés. Des propos invitant les nationaux de Shell à prendre la mesure de leur valeur productive intrinsèque, et à re-

lever les défis de la nouvelle aventure qui s'impose désormais au Gabon (exploration en eau profonde, rentabilisation des champs marginaux).

Pour le ministre Ngoubou, Shell et les autres filiales de multinationales sont comme une école d'apprentissage et d'expériences en vue de se doter d'une capacité professionnelle leur

permettant de relever, en toute confiance, les défis industriels pour la diversification des sources de croissance et de développement du Gabon.

À ce titre, le membre du gouvernement a estimé que l'industrie pétrolière offre des nouvelles opportunités professionnelles et d'affaires. En effet, la production gazière et l'exploitation des champs pétroliers marginaux négligés par les filiales des multinationales, représentent autant d'opportunités à saisir.

« Il y a des nouveaux partenaires qui arrivent sur le marché. Si l'on se met à exploiter les gisements marginaux pour lesquels les majors ne trouvent aucun intérêt, nous pourrions accroître la production nationale. Des exploitations de 500 barils par jour, mis bout à bout, peuvent nous donner les quantités de 200 à 300 000 barils par jour», va-t-il indiquer.

La pierre qui immortalise le site du premier puits de pétrole à Rabi.

CHANGEMENTS

COURS INDICATIFS DES DEVICES EN DATE DU 25/06/2015

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>

DEV	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)	
	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957
USD	1,1213	1USD =	584,997	1 USD	620,997
CAD	1,3793	1CAD =	475,572	1 CAD	500,140
JPY	138,9300	1JPY =	4,721	100 JPY	490,978
GBP	0,7118	1GBP =	921,547	1 GBP	959,493
CHF	1,0449	1CHF =	627,770	100 CHF	65690,32
ZAR	13,5958	1ZAR =	48,247	100 ZAR	5017,11
MAD	10,8495	1MAD =	60,460	1MAD	62,87
CNY	6,9619	1CNY =	94,221	1CNY	97,05

INDICES BOURSIERS		
	en date du	
CAC 40	25/06/2015	5017,36
DOW JONES	25/06/2015	18144,07

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
25-juin. **64,53**